



【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】 学校だより

# 若竹

【特認校】 阿久根市立鶴川内小学校  
(TEL72-0489)

令和4年 11月号

## 我が家の実践 取組状況

校長 川野博司

メディアに関わる時間をうまく調整し、生活リズムを整え、自分がすべきことが充実できるようにするために、メディアコントロールと各家庭で見に付けさせたいことへの取組を7月から続けています。

下の表は、メディアコントロールについての月ごとの達成状況をまとめたものです。

★ メディアコントロール（評価 ◎…よく守れた。 ○…まあまあ守れた。 △…守れなかった。）

① メディア時間は、テレビ・ビデオ・ユーチューブ・ゲームなど、全てのメディアに関わった時間です。

それぞれに関わる合計時間は、一日につき原則2時間30分以内としています。

② ゲーム時間については、一日、60分以内で設定しています。



		月曜日 ~ 日曜日			
		7月	8月	9月	10月
メディア 利用	◎	46%	43%	56%	58%
	○	38%	39%	21%	26%
	△	16%	18%	23%	16%
ゲーム 時間	◎	62%	45%	59%	60%
	○	18%	32%	22%	24%
	△	20%	23%	19%	16%

平日のみ（土・日曜、祝・祭日を除く）					
		7月	8月	9月	10月
メディア 利用	◎	51%	51%	69%	66%
	○	48%	34%	21%	27%
	△	1%	15%	10%	7%
ゲーム 時間	◎	82%	51%	75%	64%
	○	17%	26%	15%	29%
	△	1%	23%	10%	7%

これまでの結果から、次のことが分かります。

○ メディア時間・ゲーム時間ともに「よく守れた」が増え、「守れなかったが」減ってきている。

○ 平日の状況で見ると、ほとんどの子どもが守れるようになってきている。

また、毎月の子どもと保護者の反省にも、メディアコントロールがうまくできたことが書かれています。これらのことから、平日のメディアコントロールについては、少しずつ改善されてきていると考えます。親子で話し合って決めたメディア時間を守る、制限時間が近づいたら声を掛ける、自分がすべきことを先に済ませる、守れないときは毅然とした態度で臨むなど、子どもも親もメディア時間を守ろうという意識が高まり、実践につながってきているのではないかと思います。とてもうれしいことです。

ただ、休みの日になるとテレビやゲームが長時間になる、ユーチューブを長い時間見る子どもが増えてきた、子どもだけでいるときに時間が長くなるといった課題もあるので、学校での指導と合わせて、子どもたちが自分自身で気を付けて、メディアと上手に関わることができるようにする必要があります。

以上の内容は、11月19日（土）に風テラスあくねで開催される「鹿児島県PTA活動研究委嘱公開」で、北薩地区代表として本校PTA会長が発表するPTA活動の取組内容の一部です。毎月チェックする手間がかかりますが、地道な取組がきっと実を結びますので、改善に向けて親子で取り組みましょう。

☆ 練習がんばるぞ ☆

12月5日（月）の校内持久走大会に向けて、体育や朝の体力づくりの時間に練習に励んでいます。距離は、今年から低学年800m、中学年1200m、高学年1600mに変更しました。自分のペースをしっかりとつかみ、目標タイムを達成してほしいです。



## 来て 見て 鶴川内小学校 ～地域が育む「かごしまの教育」県民週間～

11月1日～7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。期間中は、保護者や地域の方、外部の方など約30名の方が来校し、子どもたちの様子を参観していただきました。ふれあい活動では、講師としてお招きした田上耕一さん、田中勇一さん、平床時治さん、宮原貢さんや子どもたちのおじいちゃん、おばあちゃんが、縄ないや昔の遊びの仕方を優しく教えてくださり、楽しい時間を過ごすことができました。5・6年生は、縄ないに慣れており、あっという間に長い縄を作る姿に驚くとともに、昔からの生活の知恵を受け継ぐよい機会になっていることを感じました。御多用の中、参観や活動への御協力ありがとうございました。アンケートの御意見は、今後の教育活動に生かしてまいりたいと存じます。また、行事のときだけでなく、御都合がございましたらいつでも子どもたちの様子を御覧ください。



### キャリア教育「ゲスト・ティーチャー授業」

10月8日(土)に、キャリア教育「ゲスト・ティーチャー授業」を実施しました。今回の授業では、阿久根市出身の元プロサッカー選手(Jリーガー)で、現在、畜産業に携わっている平秀斗さんをゲスト・ティーチャーとしてお招きし、ミニゲームや講話をしていただきました。ミニゲームでは、ゴールを狙ったり、守ったりと、みんな一つのボールを追いかけて校庭いっぱい走り回りました。ミニゲーム後は、子どもたちの質問に答えながら、サッカー選手を目指したきっかけやうまくなるコツ、苦しかったことやそれを乗り越えるための気持ちの持ち方などについて話していただきました。たいへん有意義な時間になりました。平さん、ありがとうございました。



### 稲刈り・脱穀

10月6日(木)に稲刈りを、10月13日(木)に脱穀を実施しました。稲刈りまで山崎さんや入尾野さんが、水の管理や薬剤散布をしてくださったり、稲刈り前日に山崎さんや入尾野さんが、稲を刈ってくださったりと御協力をいただきました。また、稲刈り・脱穀のお手伝いをしてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。おかげさまで、今年もたくさんの「もち米」を収穫することができました。収穫した「もち米」は、12月15日(木)の「もちつき会」で餅にして食べる予定です。また、その日に、午前10時から学校で「もち米」を販売する予定です。

※12月5日(月)の午後1時から、もち米の袋詰めを行います。保護者の皆様、御協力よろしくお願ひします。



## キラリ! 鶴小っ子

【市陸上記録会】

5年生男子走り幅跳び 2位 森 海秋さん

### 【11月の主な行事】

19日(土) 県PTA研究大会(本校発表)  
22日(火) 避難訓練(火災)  
23日(水) 勤労感謝の日  
25日(金) 学校運営協議会(授業参観含む)  
26日(土) でんえんコンサート

### 【12月の主な行事】

5日(月) 校内持久走大会, 学級PTA, もち米袋詰め  
10日(土) 人権集会(2校時)  
※人権集会に家庭教育学級「人権同和教育教室」を兼ねる。  
15日(木) もちつき会, もち米販売  
18日(日) アオバズク門松作り・家庭教育学級「竹細工」  
23日(金) 終業式・大掃除⇒※給食あり  
子どもと一緒に読書の日・ノーマディアデー  
24日(土)～1月9日(月) 冬休み  
※令和5年1月10日(火) 3学期始業式